
Gentili Genitori, 
sono Simone Toffanello presidente del Consiglio d’Istituto.  
Dopo questo primo anno d’esperienza in questo ruolo, desidero condividere alcune riflessioni che 
riguardano tutte le persone che ogni giorno operano con dedizione nella nostra scuola, agli alunni e loro 
famiglie. 
 
L’inizio dell’anno scolastico è stato particolarmente incerto e difficoltoso. Il continuo susseguirsi di 
indicazioni e notizie a volte incomplete, di certo, ha reso complicato organizzare tempi scuola e spazi 
idonei ad accogliere gli alunni rispettando le regole anti-contagio. Se a questo aggiungiamo la difficoltà 
nell’avere un organico docente e non docente completo, credo sia un miracolo che le lezioni “in presenza” 
siano iniziate regolarmente.  
In questo contesto il nostro Istituto, ha dovuto riscrivere i propri protocolli, tenendo conto delle nuove 
regole, della didattica a distanza e in presenza, dei flussi e comportamenti all’interno scuola, la gestione 
di eventuali casi sospetti, etc. Tutti abbiamo dovuto adeguarci alla nuova situazione con un unico 
obiettivo: permettere agli alunni di ritornare a scuola! 
Il nostro Istituto ha gli strumenti per affrontare le complessità del vivere oggi e le capacità per cogliere le 
sfide del futuro. La Dirigente, il consiglio d’istituto e tutti i Docenti sono costantemente impegnati per 
rendere tutto ciò possibile e permettere agli alunni di “vivere” al meglio il loro percorso formativo e di 
crescita personale in un ambiente favorevole. 
 
In questo momento storico complesso, la partecipazione attiva delle famiglie è una risorsa irrinunciabile 
e gioca un ruolo indispensabile nel proseguire il progetto “formativo” proposto a scuola e nel riconoscere 
l’istituzione e i docenti come parte fondamentale della crescita. Famiglie e scuola devono recuperare un 
rapporto di alleanza educativa forte che purtroppo si sta progressivamente deteriorando in un 
vicendevole scaricarsi di colpe e responsabilità, in una continua sovrapposizione di ruoli che risulta del 
tutto improduttiva. 
 
Nel rispetto dei ruoli, è necessario ricostruire tutti insieme un’alleanza scuola-famiglia che sia propositiva 
e non distruttiva, che sia “a fianco” e non contro, che non sia polemica ma creativa nel proporre soluzioni 
alternative. Tutti noi infatti abbiamo un grandissimo scopo che è quello di educare i cittadini di domani, 
che vuol dire guidare lo sviluppo di ciò che più autentico e proprio c'è in ogni persona. I nostri figli 
dovranno affrontare un futuro molto diverso dal nostro e dovranno affrontarlo con una cultura che sia 
all'altezza, a prova di terremoto. 
Per realizzare questo, dobbiamo e possiamo attivarci per un cambiamento che è prima di tutto 
nell'approccio educativo verso i nostri ragazzi che devono tornare ad essere i veri protagonisti del loro 
futuro. 
 
Colgo l’occasione per augurare a tutto il personale scolastico un fantastico Natale e felice anno nuovo. 
Un augurio speciale alla nostra Dirigente che in questo periodo si è dedicata con impegno e tenacia alla 
nostra scuola. 
Auguri a tutti i componenti del Consiglio d’Istituto che con dedizione e impegno sostengono e affiancano 
il lavoro dell’Istituto.  
Infine, Auguri a voi Genitori, che siete il patrimonio di questo Istituto: sappiate accompagnare e guidare il 
percorso formativo dei vostri figli in questo periodo pieno di incertezze. 
 
Vi saluto con questa frase di Gianni Rodari: “Se ci diamo una mano i miracoli si faranno e il giorno di 
Natale durerà tutto l'anno.” 
 

 
 

Buon Natale e Felice 2021 


